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ЗАВОД ОСТАНОВИТСЯ? НЕТ!
Руководством предприятия предпринимают-
ся все меры для выполнения плана. Останов-
ки не произойдет, поэтому не стоит пережи-
вать.
В связи с освещением в СМИ информации, 
которая не соответствовала действитель-
ности о якобы «проведенных обысках» на 
«Амурстали», поставщики лома притормо-
зили отгрузку, банки приостановили выдачу 
траншей по имеющимся кредитным линиям, 
покупатели колебались в размещении зака-
зов.
Тем не менее, поставки металлолома с соб-
ственных площадок не останавливались ни 
на один день, и на сегодня руководством 
предприятия предприняты все меры, которые 
позволили убедиться нашим поставщикам и 
покупателям, в том что ООО «ТОРЭКС-Ха-
баровск» надежный партнер выполняющий 
свои обязательства. 
Это касается и всех домыслов о том, что яко-
бы планируется сократить часть работников 
завода. Эта информация совершенно не обо-
снована и не имеет под собой никаких осно-
ваний. Уверенно можно сказать, что сокра-
щений нет и не планируется.

УКРЕПЛЯЕМ СВЯЗИ И СМОТРИМ В БУДУЩЕЕ
«Амурсталь» ежедневно отгружает сортовой 
прокат крупнейшим федеральным металло-
торговым сетям и конечным потребителям. 
Мы обеспечиваем ключевые стройки Даль-
него Востока. 
Недавно, 5 декабря, руководством завода 
«Амурсталь» был подписан меморандум с 
южнокорейской компанией «POSCO» о по-
ставке заготовки в объеме 500 000 тонн в 
2020 году. По внутреннему рынку гарантиро-
ванные объемы поставки по месяцу в сред-
нем сейчас составляют 30 000 тонн.
За начало декабря произведено 16 500 тонн 
заготовки. Текущий план производства впол-
не реальный и будет выполнен, а ежедневная 
работа планируется с  учетом производства 
вне «часов пик». («Час пик» самое дорогое 

время стоимости электроэнергии. - Прим. 
ред.)
Текущие планы по модернизации, запланиро-
ванные на ближайшие месяцы, не будут отло-
жены, но будут сдвинуты на несколько меся-
цев вперед, что в целом никак не отразится 
состоянии предприятия. После завершения 
модернизации в сортопрокатном цехе завод 
перейдет на новый ГОСТ арматуры и увели-
чит производительность стана с 350 тысяч до 
650 тысяч тонн в год.

ИТОГИ 
УХОДЯЩЕГО ГОДА
За 2019 год «Амурсталь» 
произведет 950 тысяч 
тонн заготовки. 
На сегодняшний день за-
вод «Амурсталь» имеет 
заказы на производство 
сортового проката и заго-
товки в декабре, январе и 
феврале в общем объеме 
243 900 тонн.
В планах на 2020 год до-
стигнуть объем выпуска 
1 100 000 тонн заготовки 
и 343 000 тонн сортового 
проката.
Сейчас предприятие по-
казывает стабильные 
производственные и фи-
нансовые показатели. 
По численности работ-
ников завод является 
одним из градообразую-
щих предприятий Ком-
сомольска-на-Амуре. В 
настоящее время на за-
воде трудится 3 200 че-
ловек и осуществляются 
все меры социальной 
поддержки работников. 
Увеличение объемов 
производства, актив-
ная сбытовая политика 

сделали предприятие одним из крупнейших 
налогоплательщиков города и Хабаровского 
края в целом.
Правительство Хабаровского края и руковод-
ство завода продолжают вести совместную 
работу, чтобы и в будущем «Амурсталь» раз-
вивалась, стабильно обеспечивая потребите-
ля высококачественной продукцией. 

Кирилл КРАВЦОВ

ТАКАЯ ДАЛЕКАЯ ПОБЕДА
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«АМУРСТАЛЬ» ВЫПОЛНИТ 
ГОДОВОЙ ПЛАН
в 950 тысяч тонн заготовки
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С начала 2019 года металлургический завод «Амурсталь» произвел 879 615 тонн заготовки и 300 547 тонн сортового проката. 
По итогам ноября было выплавлено 72 689 тонн заготовки. Произведено 28 240 тонн и отгружено покупателям 28 710 сортового 
проката на внутренний рынок.  Все эти показатели достигнуты с учетом проведенного 8-суточного капитального ремонта в ос-
новных цехах. 



-Станислав Викторович, поделитесь с чи-
тателями, чем вы занимаетесь на нашем 
заводе? 

-Как однажды сказал Сергей Алексеевич 
Кузнецов, наш генеральный директор, - на-
чал он беседу, -наш цех — «цех подготов-
ки производства», а не просто лома. Дело 
в том, что с нас начинается весь процесс 
металлургии на заводе. Мы принимаем 
металлолом, обрабатываем, сортируем и 
отгружаем в электросталеплавильный цех. 
Также для производства занимаемся под-
готовкой коксовой пыли, обжигаем извест-
няк, чтобы получить известь. И в довер-
шении принимаем шлак от деятельности 
ЭСПЦ. На нас лежит много обязанностей.

-Поговорим непосредственно о вас. Рас-
скажите о вашем детстве. Где вы роди-
лись, как провели ваше детство? 

-Родился в городе Борзя под Читой 12 но-
ября 1964 года. Как и все учился с школе. 
Учеба давалась легко. Я не из тех, кто пред-
почитал все зазубривать. Мне всегда было 
важно разобраться в самой сути, чтобы 
понять. Да, признаться, хулиганил иногда. 
Мама с родительского собрания частенько 
приходила недовольная, - смеется Станис-
лав Викторович, вспоминая школьное вре-
мя. -Еще в памяти остались моменты, когда 
мы классами выезжали в  летний спортив-
ный лагерь. Много людей, разные отряды 
по видам спорта. Было очень здорово и 
весело. Хочу заметить, что с многими од-
ноклассниками мы и сегодня общаемся и 
дружим.

-Были увлечения? Посещали кружки, 
секции?

-Нет, но у меня был свой оборудованный 
творческий уголок дома, где я мастерил 
всякие поделки. Этому еще поспособство-
вала подаренная мне книга «Заниматель-
ная физика».

-Могу предположить, ваш любимый 
предмет в школе был физика?

-Нет, не угадали, - развеял он мои догадки. 
-Русский язык и литература. Физкультура 
и труд тоже очень нравились мне. Хотя в 
целом, все предметы были мне понятны. 
В свободное время занимался борьбой и 
боксом. 

-Были успехи?
-Да,- вспоминает Станислав Викторович. 
-Был чемпионом спортивного общества, 
города и области. Наряду с этим учился в 
музыкальной школы. Закончил 3 класса 
игры на аккордеоне.  Уже тогда передо 
мной был выбор между спортом и музы-
кой. Пришлось выбрать спорт, потому что 
среди сверстников больше приходилось 
отстаивать свои права, нежели музициро-
вать. После 8-ми классов средней школы я 
поступил в Суворовское училище.

-Неожиданно. И кто же был инициатором 
этого решения?

-Я сам. Поехал и поступил. Группой това-
рищей случайно мы прочитали рекламу, 
которую рассылал военкомат. В ней гово-
рилось о ведущемся наборе в кадеты. Мы 
все загорелись идеей непременно посту-
пить. Из 12 поступило только двое: я и мой 
одноклассник. 

-А где именно находилось училище?
-В Уссурийске. 

-Что особенно запомнилось вам, пока вы 
были кадетом? 

-Став кадетом, я по-настоящему прочувство-
вал, что такое настоящая мужская дружба, 
чувство коллективизма, отношения в кол-
лективе. Это был тот важный период моей 
жизни, в котором происходило становле-
ние характера, его укрепление. Уже тогда 
мне открылась другая сторона жизни, и я 
ее постепенно постигал и делал выводы.

-Полагаю, вы сохранили и сегодня хра-
ните дружеские отношения с бывшими 
сослуживцами?

-Да, - подтвердил Станислав Викторович. 
-После окончания Суворовского училища в 
1982 году мы до сих пор созваниваемся, где 
бы кто из нас не находился, помогаем друг 
другу, если нужно. 

-Прямо-таки кадетское братство. 
-Если можно так выразиться без пафоса, то 
да. Именно так.

-Из родных и близких кто-то решил по-
следовать по вашим стопам?

-В этом году племянник, сын моего брата, 
поступил в это же училище.

-Теперь у него есть, на кого равняться в 
этом деле и спросить совета.

-Очень стараюсь для детей, внуков и пле-
мянников быть хорошим примером.

-Теперь мы знаем, как началась ваша ка-
рьера военного. Какой был следующий 
шаг?

-Потом я поступил в высшее военное учи-
лище в Благовещенске им. К.К. Рокоссов-
ского. Там я проучился 4 года. Конечно, это 
была уже более серьезная взрослая жизнь. 
Я получил азы начальной военной карье-
ры. Получил звание сержанта и 8 человек 
в подчинение. Была насыщенная спортив-
ная жизнь: входил в сборную училища по 
боксу. Участвовали в различных соревно-
ваниях. 

-Поделитесь же, заслуги были?
-Был бессменным чемпионом училища весь 
срок службы, потом чемпионом Дальне-
восточного округа, - после уговоров не без 
скромности согласился ответить Станис-
лав Викторович.

-Что же было дальше? Я так понимаю, по 
окончанию высшего военного училища 
вы получили звание лейтенанта. 

-Да, совершенно верно. После у меня было 
право выбора, куда пойти служить дальше. 
Кто-то выбрал Германию, Польшу, Венгрию. 
Я же почему-то хотел начать службу на 
Дальнем Востоке. Соответственно, после 
распределения попал служить в Амурскую 
область. Через год меня перевели в Уссу-
рийск в войска специального назначения.

-Что первое вам вспоминается?
-Прыжки с парашютом, - моментально от-
ветил собеседник. -Это было обыденно-
стью для нашего подразделения. Однако 
каждый раз очень ярко отражается в моей 

памяти.
-Из вашей биографии я знаю, что вы 
были в горячих точках и участвовали в 
спецоперациях? Какого это, знать, что 
идешь на задание рисковать своей жиз-
нью?

-Было и такое. Первая командировка у меня 
длилась 7 месяцев в Чечне в 2000-м году 
, в 2001-м году 6 месяцев провел в Косово 

и в 2002-м году снова на 5 месяцев был от-
правлен в Чечню. Каково это?, - с грустью, 
задумчиво произнес человек, который по-
видал многое. -В одном из боевых столкно-
вений, как раз под окончание моей первой 
командировки, погиб мой напарник, кото-
рый приехал из Хабаровска мне на смену. 
Его тело мне пришлось везти  обратно в 
родной город. К слову, он был моим сосе-
дом по дому, жил в соседнем подъезде...
Повисла легкая пауза. Я извинился, что 
потревожил «старые раны» и поспешил 
сменить тему. Тем не менее, Станислав 
Викторович продолжил уже более бодро. 

-Военнослужащие к такому всегда должны 
быть готовы. Приказ есть приказ. Такова 
жизнь военного. Вы знаете, я всегда тре-
бователен к себе, к своим подчиненным. 
Единственно, я никогда не понимал и, на-
верное, не смогу понять необдуманный 
риск. Особенно, когда дело касается чь-
ей-либо жизни. 

-Я так понимаю, у вас и награды боевые 
имеются?

-Немного, - скромно подтвердил ветеран 
боевых действий. -Медаль за воинскую 
доблесть II степени за 1-ую Чеченскую 
командировку, а за 2-ую награжден Ор-
деном Мужества. Это самые дорогие для 
меня награды. За Косово боевые товарищи 
наградили в память НАТОвской медалью. 
Ну, а остальное — это правительственные 
награды, ничего особенного. 

-Вы ничего не боитесь или у вас есть стра-
хи? Если да, то как вы с ними боретесь? 

-Я тот человек, который привык в разных 
сложных ситуациях быстро принимать ре-
шения. Интуитивно чувствую за доли се-
кунды какой нужно сделать выбор. Пони-
маю, сложно поверить, но как правило, это 
решение оказывается правильным. Конеч-
но, потом уже спокойно обдумываешь все, 
размышляешь, что можно было бы сделать 
чуть-чуть иначе, но именно в тот момент это 
был единственно разумный выбор.

-В работе сейчас вы тоже руководствуе-
тесь интуицией?

-Да, тоже самое. Правильный ответ сам 
моментально приходит мне. Редко, когда 
ошибаюсь, как показывает жизнь. В ар-
мии мне единолично как командиру часто 
приходилось быстро принимать решения. 
Реже коллегиально. Здесь же в цехе у меня 
подобран замечательный коллектив, окру-
жают умные люди. Практически все дела 
мы обсуждаем с коллегами. Нет такого, что 
вот я сказал, я начальник, значит все, не 
обсуждается. Сейчас я предпочитаю вы-
слушать все мнения, обсудить. От нашей ра-
боты многое зависит на заводе. Да, бывает 
и спорим, но в итоге все равно приходим к 
общему мнению.

-Занимаетесь спортом сейчас?
-Сейчас уже почти два года 3 раза в неделю 
я хожу в спортзал после работы. Для обще-
го поддержания здоровья организма, так 
сказать.

-Как получилось, что вы решили начать 
работать с металлоломом? 

-В 2004 году я уволился из вооруженных 
сил. Как раз по стечению обстоятельств на 
то время мой товарищ работал в «Торэксе» 
и у них была свободная вакансия. 18 мая 
2004 года я был принят на новое место ра-
боты.  Начиная с того времени, я прошел 
путь от начальника пункта приема металло-
лома до заместителя директора по произ-
водству компании.

-Когда вы устраивались, у вас было како-
е-то представление, чем вам предстоит 
заниматься?

-На самом деле, абсолютно не было. 
-И как же вы справлялись?, - удивляюсь я.
-Как я уже говорил, я очень требователен к 
себе. Все начинается с дисциплины. Где-то 
с воинской дисциплины, а где-то с трудовой. 
Строгое ее выполнение — залог успеха в 
работе. Теоретически я, конечно, понимал, 
что нужно делать. А так, учился в процессе. 
Где-то через год мой участок стал уже од-
ним из лучших в компании. Стоит отметить, 
что мне повезло в том плане, что у меня был 
замечательный помощник. Мы вместе, если 

можно так выразиться, «поднимали» этот 
участок. И так втянулся я в работу. 

-Что привело вас сюда на завод? 
-Когда группа компаний «Торэкс» купили 
наш завод, меня самого первого направи-
ли сюда. Мне предстояло вникнуть, изучить 
ситуацию. Потом уже, спустя какое-то вре-
мя, мне предложили должность начальника 
цеха подготовки лома. Я принял это пред-

ложение. Мне было интересно попробо-
вать себя в новом деле.

-Качества военного помогают вам в ва-
шей работе здесь? Что полезного вы мо-
жете выделить из прошлого опыта?

-В первую очередь, это, несомненно, дисци-
плина и умение организовать работу. Я тре-
бователен не только к себе, но и к тем, с кем 
я работаю. У нас у всех есть свои обязанно-
сти, которые возложил на нас завод. Я при-

зываю работников своего цеха делать свою 
работу старательно и ответственно. Надо 
понимать ответственность перед другими 
людьми, иметь чувство долга. Я сторонник 
того, чтобы на работе всегда была взаимо-
выручка и взаимоуважение. Опыт общения 
с разными людьми очень сильно помогает в 
работе. Несмотря на то, что я бываю суров, 
я никогда не дам никого в обиду из своего 
коллектива. Поэтому, видимо, у нас в цехе 
хорошие отношения друг с другом. Каждый 
очень переживает за жизнь предприятия.

-В этом году ЦПЛ значительно улучшил 
свои трудовые показатели. Поделитесь 

вкратце, что было сделано для того, что-
бы добиться этого? Есть планы, идеи?

-Прежде всего, нам удалось сплотить кол-
лектив. У нас не каждый сам за себя, здесь 

— общая работа. Были созданы техниче-
ские резервы, что намного облегчило ра-
боту. Люди по-другому взглянули на все, 
более позитивно. 

-Недавно вы были избраны в городскую 
думу. Первые впечатления? Какие про-
блемы стоят сейчас в первую очередь, 
какие пути решения видятся?

-Прежде всего, нам удалось отстоять свою 
позицию по снижению налогов на садо-
вые участки, гаражные кооперативы, на 
земельные участки. Управление финансов 
Хабаровского края требовало от депута-
тов  принять решение о повышении нало-
говой ставки. Эта мера была необходимой. 
Предложения депутатов прошлого созыва 
были бескомпромиссными: максимально 
поднять данные налоги. Я рад, что у меня 
оказались единомышленники, которые 
были против такого радикального реше-

ния. Мы обсудили этот вопрос и добились 
того, что вместо максимально возможного 
повышения, нам удалось максимально сни-
зить процент от предлагаемого. Мы смогли 
отстоять интересы народа. Это очень мо-
тивирует, когда понимаешь, что можешь 
помогать людям.

-Что планируете в дальнейшем?
-Запланирована встреча с представителями 
администрации нашего города по решению 
вопросов наших подтопленцев, прокон-
тролировать реальных ход выполнения 
данных обещаний, - сообщил Станислав 
Викторович.

-По какому принципу вы живете?
-Делай правильные поступки. Я хочу, чтобы 
люди относились ко мне так же, как я отно-
шусь к ним. Я не терплю грубость, хамство 
и оскорбления ни к другим, ни к себе. Не 
делай никому зла, и сам этого не получишь.

-Расскажите о вашей семье.
-Трое взрослых детей: сын и две дочки. 
Живут в Хабаровске. Супруга, естественно, 
здесь со мной. Есть внуки, которых я очень 
люблю.

-Как вы отдыхаете?
-Знаете, только здесь в Комсомольске я 
понял, что такое настоящая спортивная 
рыбалка. Есть даже фотография, где я са-
зана поймал. Почти 10 килограммов весит. 
Предпочитаю именно один ездить рыба-
чить, посидеть, подумать о своем, - поде-
лился Станислав Викторович. -Плюс, как я 
сказал, спорт поддерживает меня в тонусе. 
А еще я монеты собираю, - неожиданно до-
бавил он.

-Вот как? Увлекаетесь нумизматикой?
-Да, у меня хорошая коллекция различных 
монет. 

-Помните вашу первую монету, с которой 
все началось?

-Все это спонтанно началось. Лет 12 назад 
во времена, когда я был начальником пун-
кта приема металлолома в Хабаровске.

-Кажется, я догадываюсь, как все случи-
лось...

-Пришел, значит, ко мне мужичок. Принес 
бочонок металлический полный монет. 
Говорит: «Прими, как цветной металл». Я 
беру магнит, проверяю. Монеты притягива-
ются, значит, не цветмет. Мужичок расстро-
ился, попросил за них хотя бы 100 рублей. 
Я согласился. Бочонок этот поставил в угол 
кабинета и забыл про него. Пока однажды 
младшая дочка не приехала ко мне на ра-
боту и не поинтересовалась, что это у меня 
за тара стоит в углу? Можно посмотреть? 
Высыпаем содержимое, а там на дне слоем 
лежат европейские купюры разных мастей: 
лиры, франки, польские злотые, левы бол-
гарские и другие. Чего только нет! Я пошел 
купил альбом для купюр и монет. Вот с того 
момента я очень заинтересовался этим и 
начал собирать, изучать историю каждого 
экспоната. Все друзья и родственники по-
могают мне в этом. 

-Какую монету или купюру из вашей кол-
лекции вы могли бы выделить, как одну 
из самых интересных?

-Есть такие. Например, древнеримская 
монета по типу наших древнерусских мо-
нет-чешуек. Небольшая, пока что необра-
ботанная. Правда, я еще толком не изучил 
ее историю. А из купюр могу выделить 
редкие 2-ух долларовые купюры. Поче-
му редкие? Дело в том, что купюр тако-
го номинала в официальном обороте не 
существовало. Тем не менее, для солдат 
американской армии - ветеранов Вьетнама 
казначейство США ограниченным тиражом 
выпустило именно такие купюры. Воен-
ные ездили «отдыхать» в Таиланд и этими 
купюрами без сдачи оплачивались услуги, 
которые стоили ровно 2 доллара. Также 
недавно моей племянницы муж приехал из 
Сирии и привез мне оттуда набор действу-
ющих купюр и монет. Их мне еще предстоит 
еще изучить. 

-Какими убеждениями вы руководствуе-
тесь в жизни?

-Не люблю, когда человек, как уж на ско-
вородке, юлит, выкручивается, перекла-
дывает свою ответственность на другого. 
Наверное, я старомоден в этом. У меня нет 
серого, есть только черное и белое. Чело-
век я, по большому счету, прямолинейный. 
Может быть, из-за этого переживаю иногда, 

- откровенно говорит Станислав Викторо-
вич. - В наше время не очень ценится это 
качество.

-Сформируйте в нескольких словах ваше 
отношение к жизни?

-Очень сильно люблю жизнь, - горячо отве-
тил он на мой вопрос. -Семью свою очень 
люблю, мой смысл жизни. Она для меня 
на первом месте. Очень благодарен своей 
жене, которая всегда ждала меня и всегда 
была рядом. Друзьям, которые во всем под-
держивают меня. Мне нравится работать. 
Очень рад, что в моей жизни по пальцам 
можно перечесть плохих людей, которые 
встречались мне. Много хороших людей 
окружает меня, и это здорово. Знаете, я, 
наверное, очень сентиментальный на этот 
счет,- в конце подвел итог нашего разгово-
ра мой собеседник. 

Кирилл КРАВЦОВ

Портрет

«МНОГО ХОРОШИХ ЛЮДЕЙ ОКРУЖАЕТ МЕНЯ, И 
ЭТО ЗДОРОВО»
Человек, прошедший несколько военных конфликтов, побывавший в горячих точках, сейчас работает вместе с нами начальником цеха подготовки лома. Ему уда-
лось сохранить доброту души. Он прямолинейный, откровенный, порой, строгий, но в то же время мягкий, сочувствующий и переживающий. О себе, своей богатой 
биографии и интересном хобби Станислав Осауленко рассказал в нашем интервью. 

Станислав Осауленко, началь-
ник цеха подготовки лома

Станислав Осауленко (4-й 
слева) с товарищами

"Наверное, я старомоден в 
этом. У меня нет серого, 

есть только черное и белое. Че-
ловек я, по большому счету, пря-
молинейный. Может быть, из-за 
этого переживаю иногда.
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ПЕРЕХВАТ ИНИЦИАТИВЫ

После того как в конце ноября — на-
чале декабря упорной обороной и 
контрударами были сорваны послед-
ние попытки германской армии про-
рваться к Москве, инициатива дей-
ствий стала переходить к советским 
войскам. Немецкие войска понесли 
тяжелые потери в живой силе и тех-
нике, их боевой дух был надломлен. 
Создались условия для перехода 
Красной Армии в контрнаступление.
Замысел советского командования за-
ключался в том, чтобы разгромить и 
отбросить ударные группировки про-
тивника дальше от столицы. Основная 
задача в контрнаступлении возлага-
лась на Западный фронт (командую-
щий — генерал армии Г. К. Жуков). 
Севернее и южнее наносили удары 
войска Калининского (командующий 

— генерал-полковник И.С. Конев) и 
Юго-Западного (командующий — Мар-
шал Советского Союза С.К. Тимошен-
ко, с 18 декабря 1941 года — гене-
рал-лейтенант Ф.Я. Костенко) фронтов.
Значительную роль в контрнасту-
плении сыграли авиация Резерва 
Верховного Главнокомандования и 
партизаны, действовавшие на за-
нятой противником территории.
Красная Армия должна была начать 
контрнаступление в трудных условиях, 
когда численное превосходство в жи-

вой силе, артиллерии и танках было 
еще на стороне противника.

СТРАТЕГИЯ ПОБЕДЫ

В советских войсках под Москвой к 
началу декабря насчитывалось око-
ло 720 тысяч человек, 5900 орудий 
и минометов, 415 установок реак-
тивной артиллерии, 670 танков (в 
том числе 205 тяжелых и средних) 
и 760 самолетов (из них 590 новых 
конструкций). Немецкие войска в 
это время имели 800 тысяч человек, 
около 10 400 орудий и минометов, 
1000 танков и свыше 600 самолетов.
Ставка Верховного Главнокомандо-
вания в своих планах сделала расчет 
на измотанность войск противни-
ка, отсутствие у них подготовленной 
обороны и оперативных резервов, их 
растянутость на 1000-км фронте, не-
подготовленность к ведению боевых 
действий в зимних условиях, высокий 
моральный дух советских войск и их 
выгодное оперативное положение 
по отношению к крыльям немецкой 
группировки. Скрытное сосредоточе-
ние 1941г. стратегических резервов на 
направлениях главных ударов и пра-
вильный выбор времени их нанесения 
должны были обеспечить внезапность 
контрнаступления и в известной мере 
компенсировать недостаток сил и 
средств.

НАЧАЛО КОНТРНАСТУПЛЕНИЯ

Контрнаступление началось без опе-
ративной паузы 5—6 декабря 1941 
года на фронте от Калинина до Ельца. 
Боевые действия сразу же приняли 
ожесточенный характер. Несмотря на 
отсутствие превосходства в силах и 
средствах, на сильные морозы, глубо-
кий снежный покров, войска левого 
крыла Калининского и правого крыла 
Западного фронтов уже в первые дни 
контрнаступления прорвали оборону 
противника южнее Калинина и се-
веро-западнее Москвы, перерезали 
железную дорогу и шоссе Калинин — 
Москва и освободили ряд населенных 
пунктов. Одновременно с войсками, 
наступавшими северо-западнее Мо-
сквы, перешли в контрнаступление 
войска левого крыла Западного и пра-
вого крыла Юго-Западного фронтов.
Сильные удары войск Красной Армии 
по фланговым группировкам группы 
армий «Центр», предназначенным для 
окружения Москвы, заставили немец-
кое командование принять меры по 
спасению своих войск от разгрома. 
8 декабря Гитлер подписал дирек-
тиву о переходе к обороне на всем 
советско-германском фронте. Груп-
па армий «Центр» получила задачу 
любой ценой удерживать важные в 
стратегическом отношении районы.
9 декабря советские войска освобо-

дили Рогачево, Венев, Елец, 11 декабря 
— Истру, 12 декабря — Солнечногорск, 
13 декабря — Ефремов, 15 декабря — 
Клин, 16 декабря — Калинин, 20 дека-
бря — Волоколамск. К началу января 
1942 года войска правого крыла Запад-
ного фронта вышли на рубеж рек Лама 
и Руза. К этому же времени войска Ка-
лининского фронта вышли на рубеж 
Павликово — Старица. Войска центра 
Западного фронта 26 декабря освобо-
дили Наро-Фоминск, 2 января — Ма-
лоярославец, 4 января — Боровск. 
Успешно развивалось контрнаступле-
ние на левом крыле Западного фронта 
и в полосе Брянского фронта (воссоз-
дан 18 декабря 1941 года, командую-
щий — генерал Я. Т. Черевиченко).
25 декабря советские войска на широ-
ком фронте вышли к Оке. 28 декабря 
был освобожден Козельск, 30 декабря 

— Калуга, в начале января 1942 года 
— Мещовск и Мосальск. Войска Брян-
ского фронта во взаимодействии с во-
йсками левого крыла Западного фрон-
та к началу января 1942 года достигли 
рубежа Белев — Мценск — Верховье. 
Это создавало благоприятные условия 
для окружения группы армий «Центр», 
однако достаточных сил у наступа-
ющих советских войск для этого не 
было. Темпы контрнаступления замед-
лились.

ИТОГИ
 
В начале января 1942 года контрнаступле-
ние на западном стратегическом направ-
лении было завершено. В ходе боев были 
разгромлены основные силы немецких 2-й, 
3-й и 4-й танковых армий и соединения 
9-й армии. 38 дивизий противника (в том 
числе 11 танковых и 4 моторизованных) 
потерпели тяжелое поражение. Противник 
был отброшен на 100—250 км от Москвы.
Разгром ударных группировок, наступав-
ших на Москву, вызвал растерянность гер-
манского командования. Были сняты со 
своих постов главнокомандующий сухо-
путными войсками генерал-фельдмаршал 
В. фон Браухич, командующий группой 
армий «Центр» Ф. Бок, командующие 2-й и 
4-й танковыми и 9-й армиями X. Гудериан, 
Э. Гепнер, А. Штраус и другие — всего 35 
генералов.

В ходе контрнаступления под Москвой 
советские войска сорвали авантюри-
стический план «молниеносной войны», 
развеяли миф о «непобедимости» герман-
ской армии, вырвали из рук немецкого ко-
мандования стратегическую инициативу. 
Это был один из первых важных шагов до 
такой еще далекой Победы...        
               

По материалам сайта 
www.great-country.ru 

КАК ЗАРОЖДАЛАСЬ ПОБЕДА
5 декабря 1941 года началось контрнаступление советской армии под Москвой, был развеян миф о непобедимости немецко-фашистской армии, противник был с 
большими потерями отброшен от столицы нашей Родины.

Лист календаря

Западный фронт. Немецкие танки, подбитые на дальних 
подступах к Москве. Ноябрь 1941. Фото М. Калашникова

-Прошло уже 3 месяца вашей работы в качестве де-
путата Городской думы. С какими проблемами вы 
столкнулись?

-Надо признать, что город находится не в самом благо-
приятном положении, но сейчас мы стараемся всеми 
силами исправить сложившуюся ситуацию. На сегод-
няшний день накопилось много проблем, которые нам 
предстоит устранить. Большое количество избирате-
лей обращаются с личными вопросами, которые мы 
помогаем решать. Также, с самого начала избиратель-
ной компании мы ведем диалог с горожанами, берем 
на учет все поступающие жалобы и плотно работаем 
над ними. В принципе, многое и так понятно и извест-
но. Мы ведь жили и живём в нашем городе.

-В какой сфере предстоит наибольшая работа?
-Большинство жалоб от комсомольчан поступает в 
сфере ЖКХ. Каждый депутат работает сейчас в этом 
направлении. Доводит до людей их права, возможно-
сти и, конечно же, взаимодействуют непосредственно 
с управляющими компаниями, чтобы разрешить воз-
никшие проблемы избирателей. Хочется сразу сделать 
заметку, что депутат сам по себе не может за кого-то 
решить какой-то отдельный вопрос. Надо понимать, 
что он всего лишь механизм передачи, обработки и по-
лучения информации, отчетов о проделанной работе. 
Мы делаем  запрос по полученному вопросу или про-
блеме и получаем обратную связь, которую и предлага-
ем на обсуждение либо принятия избирателям. Можем 
объяснить, как проще и грамотнее поступить в той и 
иной ситуации. Грубо говоря, написать от себя самого 
заявление поменять лампочки, расчистить снег депутат 
сам не может, но может проконтролировать решение 
этого вопроса.

-Ближайшие запланированные проекты?
-В частности, сейчас Дума работает над бюджетом на 
2020 год. На ближайшем заседании мы уже примем 
бюджет на следующий год и ближайшие плановые 
2021-й и 2022-й годы. Ведется очень сложная работа 
в этом направлении. Уже не первый год Комсомольск 
получает дефицитный бюджет. Это значит, что расходы 
города превышают доходы, которые строятся в боль-

шой степени из налогов.
Сейчас разрабатываем проект улучшенной обратной 

связи с жителями округов. Планируем организовывать 
собрания жильцов разных районов, чтобы непосред-
ственно от них узнавать о проблемах. Там же будем от-
читываться о проделанной работе. Нельзя закрываться 
от людей, делать вид, что мы что-то делаем, а они этого 
не знают. Этого нельзя допускать.

-Какова роль депутатов городской думы в вопросах 
решения проблем города?

-Думаю что роль немаловажная. Недавно 4 ноября в 
Городской думе была создана фракция ЛДПР. С соз-
данием фракции появилась возможность лучше вник-
нуть в тот или иной проект для рассмотрения и консо-
лидировано проголосовать «за» или «против».

-По выплате налогов крупными предприятиями 
города, можете сказать, как сейчас обстоят дела? 
В полном ли объеме уплачиваются налоги в город-
ской бюджет?

-Если мы говорим о бюджете именно Комсомоль-
ска-на-Амуре, то налоговые отчисления идут только от 
одного градообразующего предприятия. Это наш ме-
таллургический завод «Амурсталь». Остальные круп-
ные предприятия имеют другой юридический адрес, 
соответственно, львиная доля налогов с их прибыли 
де-факто уходит не в бюджет Хабаровского края. Не 
в наших силах самим изменить эту ситуацию, но мы 
продвигаем эту проблему выше, так как вопросы тако-
го уровня могут решить только в Государственной думе, 

- внес пояснения депутат.
-Какова роль городской думы в связке с краевой?
-Краевая дума наделена законодательным правом 
создавать и утверждать законы Хабаровская края. У 
Городской думы таких полномочий нет, но мы можем 
выйти с предложением, внести тот или иной законо-
проект, который будет рассмотрен в Законодательной 
Думе, что мы, собственно, и делаем.

-Чего уже удалось добиться?
-Мы уже посетили различные школы города. Депутаты 
проверили, как питаются наши дети в местных столо-
вых. Вместе с главной города мы также лично осмотре-

ли крыши многих школ. Взяли на контроль проблем-
ные учреждения.

Активно работаем с населением. Так, например, Сер-
гей Плевако, депутат по 18-му округу, как и многие дру-
гие, организовал прием граждан за долго до утверж-
дённого графика. Выслушав пожелания избирателей, 
он начал работу по облагораживанию района. При-
влек силы управляющей компании по устранению ям 
на дорогах. Он сумел организовать совместную работу 
как самих жильцов района, так и управляющей компа-
нии - это очень неплохое начало.

-Непосредственно по вашему избирательному окру-
гу ведется работа?

-Все прекрасно знают ситуацию с микрорайоном Та-
ёжный, - сообщил депутат. -Полное отсутствие ин-
фраструктуры, разбитые дороги. Элементарно, нет 
поблизости банкомата. Совместно с депутатом Олегом 
Пешковым, было организовано собрание жильцов 
данного микрорайона. Мы пообщались с руководите-
лем местной 28 школы, выслушали проблемы и взяли 
их решение на контроль. Встречались с представите-
лями маленьких магазинов и отделения почты России.

На данный момент мы плотно работаем со Сбербан-
ком и уже сейчас подбираем места для размещения 
банкоматов, чтобы люди имели возможность обнали-
чить деньги, не выезжая за пределы микрорайона. Так-
же мы занимаемся вопросом по устранению проблемы 
с освещением улиц, - рассказывает Владимир Гинзбург.

-Когда Министерство обороны передавало в собствен-
ность муниципалитета военный городок, дом офице-
ров Таежного гарнизона по какой-то причине не попал 
в список. Сейчас это помещение стоит разбитое. Для 
решения этой проблемы мы будем выходить на  ру-
ководство Дальневосточного военного округа, чтобы 
общими усилиями возродить этот клуб и избавиться от 
окружающего микрорайон забора, который находится 
в аварийном состоянии и просто опасен для жителей. 
Все эти мероприятия и ряд других  мы будем проводить 
в ближайшее время, - поделился глава Городской думы.

Кирилл КРАВЦОВ

«НЕЛЬЗЯ ЗАКРЫВАТЬСЯ ОТ ЛЮДЕЙ...»
В сентябре этого года прошли выборы в городскую и законодательному думы, в ходе которых комсомольчане избрали новых депутатов 7-го созыва. Над чем уже 
ведется работа, что уже удалось сделать и какие планы существуют на 2020 год, мы спросили у нового главы Городской думы Комсомольска-на-Амуре Влади-
мира Гинзбурга.

Слово депутата

Владимир Гинзбург, 
глава Городской думы

318 декабря 2019 г.
Äàëüíåâîñòî÷íóþ



 От всей души!

22 декабря отметит свой юбилей 
Борисова Наталья Алексеевна, мойщик 

посуды УОП. 
Коллектив участка общественного 
питания от всей души поздравляет 

юбиляра и дарит ей эти строки:

***
Пусть на душе становится светлей

От теплых слов и добрых поздравлений.
Сегодня Ваш прекрасный Юбилей!

Пусть будет много радостных мгновений.

Пусть дарят Вам улыбки каждый час,
Заботой окружат родные люди.
Пускай мечты сбываются у Вас,

И каждый день чудесным, ярким будет!

С большим уважением и тепло-
той мы поздравляем юбиляров 
декабря – бывших работни-
ков нашего завода, ушедших 
по возрасту на заслуженный 
отдых и состоящих на учёте в 
первичной ветеранской орга-
низации «Амурсталь».

В декабре 2019 года 6 ветера-
нов-металлургов отметят свои 
знаменательные даты:

80-й день рождения отметят 
К и т а ш о в а  Е к а т е р и н а 
Серафимовна (ЦЗЛ), Мухина 
Зинаида Халиновна (Прокат 
1), Чернова Нина Афанасьевна 
(РСЦ)

70 -й день рождения от-
празднуют Воробьев Виктор 
И л ь и ч ( Ц БТ ) ,  К о р к у н о в 
Ге н н а д и й  А л е к с е е в и ч 
(Копровый),  Сыропятова 
Татьяна Алексеевна (ЦЗЛ)

  Совет первичной ветеранской 
организации «Амурметалл» от 
всей души поздравляет юби-
ляров декабря с юбилейными 
датами в их жизненных био-
графиях и желает каждому из 
них здоровья, неиссякаемой 
бодрости, семейного благопо-
лучия, внимания и заботы род-
ных, близких, товарищей по 
прежней работе на нашем ме-
таллургическом предприятии.

Председатель
Совета ветеранов 

«Амурметалл»
В. Я. Киринович

Юбиляры
 декабря

Посетители мультимедийной 
выставки «Винсент Ван Гог»  

увидят шедевры кисти Винсен-
та Ван Гога, написанные им в 
разные из периодов его творче-
ства – в Нидерландах или, на-
пример, во французском Арле 

и Овер-сюр-Уаз. Погрузиться 
в творчество художника помо-
жет новая уникальная техно-
логия Cinema360, при которой 
изображения проецируются не 
только на стены, но и на пол, 
визуально изменяя геометрию 
зала.
Выставка успешно экспониро-
валась в Санкт-Петербурге и 
получила высокие отзывы по-
сетителей и критиков.
На выставке представлены не 
только знаменитые сюжеты 
мастера, но также и мало из-
вестные, но не менее великие 
картины. 
Благодаря огромному размеру 
можно рассмотреть мельчай-
шие детали, технику, просле-
дить взмах кисти художника. 
Во время программы зрителей 
будет сопровождать специаль-
но подобранная классическая 
музыка, которая поможет еще 
больше погрузиться в удиви-
тельный мир картин Ван Гога.

Режим работы: 
вторник, среда, четверг, 
пятница с 10:00 до 18:00, 

суббота, воскресенье с 
10:00 до 17:00.

Понедельник - выходной.

Касса закрывается за 30 ми-
нут до окончания работы 
выставки!

Телефон для справок: 
59-08-50.

Билеты: взрослые - 400 
руб., дети, студенты, пен-
сионеры - 250 руб., дети 
до 7 лет, участники ВОВ и 
инвалиды 1-ой, 2-ой групп - 
БЕСПЛАТНО! 

Адрес музея: пр. Мира, 16

ГРОМ ВРЕМЕНИ
«Мэтр фантастики» - так окрестили популярного писателя американского проихсождения Рэя Брэдбери. Его по праву считают одним из лучших писателей-фантастов 
20 века и основоположником многих традиций жанра. 

«И грянул гром» является одним 
из его творений. Короткий рас-

сказ, заключающий в себе великий 
посыл всему человечеству о послед-
ствиях своих действий и их отраже-
нии в будущем.

Многим знаком фильм «Эффект ба-
бочки», в котором сюжет завязан на 
схожем парадоксе, что и в рассказе 
Брэдбери. Основная суть фильма за-
ключается в том, что главный герой 
имеет возможность перемещаться в 
прошлое и пытается исправлять свои 
«ошибки», но его действия в прошлом 
кардинально меняют настоящее. 

Почему именно бабочка, спросите 
вы? Как появилось это выражение? 
Об этом, дорогие друзья, вы узнаете, 
когда прочтете этот короткий рассказ.

В своё время сюжет данного расска-
за «И грянул гром» сделал революцию 
в общественном мышлении, показав 
хрупкость и тесную взаимосвязь все-
го, что есть в нашем мире.

Многие люди хоть раз в своей жизни 
задумываются о череде случившихся 
событий, о том что такое случайность 
и закономерность, могло ли быть все 
по-другому? Что есть судьба? Как она 
складывается из-за череды вроде бы 
и незначительных мелочей. Можем ли 
мы управлять этим, какую роль играем 
в жизни отдельного человека, обще-
ства, планеты? Есть ли смысл в нашем 

существовании? Случайность ли како-
е-либо событие, которое произошло 
не из-за нашего вмешательства? А 
может быть, наша жизнь бессмыслен-
на? Рэй Брэдбери утверждает, что нет. 
Тем не менее, пока что всё связанное 
с путешествиями во времени является 
непроверенными на практике теория-
ми ученых и мыслями фантастов.

Сам рассказ является довольно ак-
туальным, несмотря на то, что маши-
на времени еще не изобретена. Мы 
до сих пор не знаем, способны ли мы 
влиять на будущее путём незначи-
тельных изменений в прошлом. Какие 
опасности и парадоксы подстерегают 
нас?

Экельс, один из путешественников 
во времени, не смог осознать насколь-
ко тесно все взаимосвязано в нашем 
мире. Настолько, что даже его легкое 
дыхание может отозваться невероят-
ными событиями в потоке времени. 
Одна частичка способна изменить 
весь ход истории: «Уничтожьте одно-
го человека – и вы уничтожите целое 
племя, народ, историческую эпоху».

Всем давным давно известно, что 
всё в этом мире находится в гармо-
нии, которая очень хрупка. И не зря 
акцент в произведении делается на 
бабочку, такое маленькое и казалось 
бы незначительное существо.

Писатель показывает взаимосвязь 

всего в нашей жизни. Человек не мо-
жет постичь эту связь, но она незримо 
существует. Просто выходит за рамки 
нашего понимания в данный момент 
времени. Уничтожая что-либо, разры-
ваются связующие нити, нарушается 
равновесие. Так человечество губит 
само себя. 

Произведение «И грянул гром» чи-
тается вполне легко и доступно для 
каждого. Интересный, плавно наби-
рающий обороты сюжет захватывает 
и не отпускает читателя. 

Последняя фраза рассказа как бы 
завершает цикл, олицетворяет «петлю 
времени», возвращая нас в начало: 
«И грянул гром». Что посеешь, то и 
пожнешь. 

Цените то, что имеете, то, что вас 
окружает. Быть может, нам всем уже 
сейчас стоит задуматься о том, как 
отзовутся ваши поступки в будущем? 
Станут ли наши действия сейчас едва 
слышимым рокотом на горизонте бу-
дущего, или разразятся оглушающим 
и пугающим «громом» прямо перед 
нами? Все это зависит только он нас. 
Мы сами творим свою историю. Судь-
ба не высечена в камне. Никто, кро-
ме нас самих, не в ответе за все, что 
сейчас происходит в мире или только 
случится. 

Кирилл КРАВЦОВ

Книжная полка

Интересное в городе

ВАН ГОГ В КОМСОМОЛЬСКЕ-НА-АМУРЕ
С 8 декабря 2019 года по 26 января 2020  года жители и гости Комсомольска-на-Амуре могут посетить эксклюзивную выставку 
«Винсент Ван Гог», которая открылась в Музее изобразительных искусств.
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1 декабря отметила свой юбилей 
Сапожникова Ольга Викторовна, 
электромонтер по обслуживанию 

подстанций ЭРЦ. 
Коллектив электроремонтного цеха 

от всей души поздравляет юбиляра и 
дарит ей следующие строки:

***
По счастливому маршруту

Жизнь пускай идет
И прекрасные минуты

Дарит круглый год!
Безграничного везенья

И больших побед!
Пусть зажжется в День рожденья

Новых целей свет!

4 18 декабря 2019 г.

Книжная полка
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